

ABSTRAK

Syifa Fadhila Puti Ashurbeyova, 1218010222, 2025: Efektivitas Rencana Penanggulangan Kemiskinan Daerah Kabupaten Kebumen

Kemiskinan di Kabupaten Kebumen menjadi salah satu permasalahan serius yang perlu mendapat perhatian khusus, mengingat kabupaten ini memiliki tingkat kemiskinan tertinggi di Provinsi Jawa Tengah. Meskipun berbagai program bantuan sosial telah diterapkan, efektivitasnya masih dipertanyakan karena data menunjukkan bahwa penurunan angka kemiskinan belum signifikan. Kondisi ini menunjukkan perlunya evaluasi terhadap kebijakan yang diterapkan, khususnya Rencana Penanggulangan Kemiskinan Daerah.

Penelitian ini bertujuan untuk mengevaluasi efektivitas kebijakan tersebut dalam mengurangi kemiskinan di Kabupaten Kebumen. Secara khusus, penelitian ini menganalisis pencapaian tujuan kebijakan, tingkat integrasi antarinstansi, dan adaptasi kebijakan terhadap kebutuhan masyarakat. Fokus utama adalah bagaimana kebijakan tersebut dapat mendukung pengentasan kemiskinan secara berkelanjutan.

Penelitian ini menggunakan kerangka teori Efektivitas Organisasi dari Duncan dalam Steers (2020), yang mencakup tiga dimensi utama: pencapaian tujuan, integrasi, dan adaptasi. Pendekatan ini relevan untuk menilai keberhasilan kebijakan dalam mengatasi permasalahan kompleks seperti kemiskinan. Selain itu, penelitian ini memanfaatkan konsep administrasi publik untuk mendukung analisis.

Metode penelitian yang digunakan adalah pendekatan kualitatif dengan desain deskriptif. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara mendalam dengan informan kunci dari Bappeda Kabupaten Kebumen, serta analisis dokumen terkait. Penelitian ini mengidentifikasi faktor-faktor yang memengaruhi implementasi kebijakan dan evaluasi terhadap hasilnya.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa kebijakan tersebut belum sepenuhnya efektif dalam menurunkan tingkat kemiskinan di Kabupaten Kebumen. Meskipun terdapat program-program yang dirancang untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat, implementasinya menghadapi kendala seperti koordinasi antarinstansi yang kurang optimal dan ketidaksesuaian data penerima manfaat. Penelitian ini merekomendasikan peningkatan integrasi dan adaptasi kebijakan agar mampu memberikan dampak yang lebih signifikan.

Kata Kunci: Kemiskinan, Efektivitas Kebijakan, Kabupaten Kebumen